

Palacio Legislativo de San Lázaro, 24 de enero de 2007

Transcripción de la reunión de trabajo de la Comisión de Transportes de la Honorable Cámara de Diputados, LX Legislatura, llevada a cabo hoy miércoles.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Diputados, vamos a dar inicio, toda vez que esta reunión de emergencia, de acuerdo con las normas debe realizarse y se pasa el mes y por supuesto, aunque sea formalmente debemos dar por realizado el evento, hay compañeros diputados que estén, por supuesto, urgidos de que se inicie, para poder avanzar en los temas porque tienen que retirarse a otros compromisos simultáneos; ya estamos a media hora del asunto, de tal manera de que vamos a dar lectura al orden del día, vamos a iniciar los otros temas que son planes de trabajo donde no hay motivos de disputa alguna, sino solamente una sincronización de proyectos, de tareas y entonces así sería el asunto.

Estaría, por supuesto, en el orden del día el tema de aprobación de las actas de reuniones anteriores, que ya han sido comunicadas a todos los diputados, para formalizar, por supuesto estas actas de las reuniones anteriores.

Está también la mención por subcomisión de asuntos que tienen que ver con los problemas que se han turnado en esta Legislatura a la Comisión de Transportes, que ya en la reunión previa de la Mesa Directiva se ha promovido que cada subcomisión, con su coordinador asuma el compromiso de realizar tareas a partir de lo cual ahorita podríamos plantear que todos los diputados se integren a estas tareas por subcomisión a la que se han integrado. Estaría también el listado de la subcomisión de iniciativas de rezago legislativo que tiene que ver con iniciativas, están pendientes de legislaturas anteriores y estaría el asunto de asuntos generales que tiene que ver con un programa de trabajo por temas y por subcomisión que deben de iniciar lo antes posible; ya hay proyectos aquí de los señores secretarios, entonces si les parece vamos a dar inicio a esta reunión.

Tendríamos la propuesta, ya una vez que aquí el secretario técnico nos permita informar sobre las actas de las reuniones anteriores, para efectos de poder tomar el acuerdo de la aprobación formal de estas actas.

El Secretario Técnico: Sí, cómo no. Tenemos una primera acta de la Comisión de Transportes correspondiente a su reunión de trabajo efectuada el día ocho de noviembre de 2006. Siendo las once horas



Comisión de Transportes Miércoles 24 de enero de 2007 Turno 1, hoja 2, ahm

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

del ocho de noviembre de 2006, en la sala de juntas del Secretario de Comunicaciones y transportes, ubicadas en las oficinas centrales de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, se reunieron los diputados integrantes de la Comisión de Transportes con los encargados de la Subsecretaría de Infraestructura de la SCT.

 Lista de asistencia y presentación de los asistentes. Se pasó lista de asistencia encontrándose presentes los ciudadanos diputados Rubén Aguilar Jiménez, Alejandro Enrique Delgado Oscoy, Enrique Iragorri Durán, Marcos Salas Contreras...

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Vamos a pedir al señor secretario, en virtud de la premura de nuestros compromisos, que simplemente sedé una información global.

El Secretario Técnico: Bien, la reunión de trabajo consistió en que la Subsecretaría de SCT, dio a conocer a los concurrentes de esta comisión, los avances que tuvieron durante su gestión del sexenio que terminó. Los asistentes a la reunión con la información recibida, estuvieron haciendo algunas preguntas muy específicas, las cuales fueron contestadas en su oportunidad por los funcionarios de SCT, fundamentalmente fue la reunión de trabajo informativa, para que esta comisión tuviera la idea de lo que se avanzó en la administración anterior que concluyó... y la contestación de los secretarios.

La otra acta que tenemos es de la reunión celebrada por esta comisión el 14 de diciembre, en donde ustedes recuerdan inclusive se acordó que fuera una reunión que se declarara en sesión permanente, que fundamentalmente lo que se trató fue todo lo que tenía que ver con la cuestión del presupuesto.

Fundamentalmente son los asuntos que se trataron en ambas actas, señor Presidente.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Muy bien. Tenemos que formalizar la aprobación. ¿Les parece bien que así en esas condiciones, a reserva de que se envíe una copia de la redacción a cada diputado,



Comisión de Transportes Miércoles 24 de enero de 2007 Turno 1, hoja 3, ahm

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

las aprobemos? ¿Están de acuerdo? Sírvanse levantar la mano... (votación). Pues por unanimidad se aprueban estas actas, entonces ya estamos a punto de la formalidad.

El siguiente tema es la siguiente información: se ha establecido una distribución de los temas de los asuntos que se han turnado por esta Legislatura a la Comisión de Transportes, a cada coordinador de subcomisión se le ha entregado la lista de los asuntos que le corresponden, se les ha mencionado qué diputados de esta comisión forman parte de la subcomisión y están los secretarios que son coordinadores a la vez, e subcomisiones encargados de comunicarse con ustedes, con todos los diputados miembros de esta subcomisión para establecer un expediente de cada asunto, iniciar un plan de trabajo para atender ese tema específico e invitar a los diputados que quieran integrarse a cada expediente o a cada tema. De tal manera que ésta sería la información; en los próximos días cada coordinador, en el caso de la comisión se va a comunicar con ustedes para invitarlos a ver en qué tema, en qué expediente escogen trabajar y ya una vez que eso suceda, cada coordinador va a hacer un plan de trabajo que nos va a involucrar a todos los diputados de la comisión para que juntos aportemos, solamente dirigidos por ellos y por los miembros de la subcomisión, este tipo de cosas.

Entonces prácticamente ésta es una información de un acuerdo ya previo, hecho aquí en la reunión preliminar de la Mesa Directiva. Entonces si están ustedes de acuerdo en que lo demos por hecho que éste es un plan de trabajo ya para hacer de cada asunto un expediente y empezar a planear la definición de qué resultados, qué resoluciones se van a tomar.

La tarea de la subcomisión es hacer un proyecto, el proyecto deben hacerlo entre todos los que van a trabajar en ella y por supuesto, todos nos debemos sumar a tareas generales. Entonces éste es un tema en donde queda a cargo de cada subsecretario que después se comuniquen con sus miembros de su comisión para hacer este asunto, de tal manera que daríamos agotado el punto número, de hecho el punto número v y VI también con asuntos que vienen de las anteriores legislaturas que también se les ha distribuido a cada subcomisión, obviamente que son más urgentes de terminar, estaríamos en la idea de que el V y el VI como es un programa de trabajo queda a cargo de los secretarios, que son coordinadores en comisión. Entonces si



Comisión de Transportes Miércoles 24 de enero de 2007 Turno 1, hoja 4, ahm

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

les parece, esperaríamos nada más que cada diputado sea invitado por el secretario correspondiente y les informe qué temas son y ustedes se apuntan en el tema que les convenga asumir su tarea personal.

Entonces si les parece que éste sea un acuerdo, ya cada secretario quedaría pendiente a comunicarse con ustedes.

Ahora, en este mismo asunto había un acuerdo de la Mesa Directiva, de que va a haber proyectos de trabajo, además de atender sus expedientes que de necesidad se tiene que dar trámite legislativo, un tema en positivo de obtener un plan de trabajo específico de la comisión, cada tema, cada subcomisión va a hacer un proyecto para hacer foros, para realizar, por supuesto, actividades que tengan que ver con la idea de que esta Comisión de Transportes rápidamente empiece a atender los temas de futuro.

Relaciones con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, sí, la posibilidad de hacer foros de intercambio de información con las cámaras de transporte y además con posibilidades de realizar foros para preparar un trabajo específicamente general de todos los temas que le tocan en este asunto.

Estos foros la idea es acordarlos en lo general. Cada secretario tendría la oportunidad de traernos una propuesta y por supuesto, en la próxima reunión de la Mesa Directiva, ya procesar un turno, una ruta de acción de inmediato de esta comisión, lo cual por supuesto, quedaría sujeto a que cada diputado de los 30 miembros de esta comisión sea invitado por su coordinador de subcomisión a la que pertenezca para formar parte de la tarea específica de los foros. La idea es que sea no en la capital, no en la ciudad de México, sino que cada tema se haga en los lugares más adecuados, en lugares donde pueda esta comisión trabajar en la República y obviamente serían inicialmente la idea es que fueran seis temas, seis foros y esto quedaría sujeto a que lo presenten los coordinadores secretarios, coordinadores de subcomisión, el proyecto para que ya se les empiece a invitar.



Comisión de Transportes Miércoles 24 de enero de 2007 Turno 1, hoja 5, ahm

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARI AMENTARIO

Probablemente alguna actividad de éstas se realice antes de la siguiente asamblea del pleno de la comisión, entonces estaría sujeto a que cada miembro de la comisión se junte con su coordinador de subcomisión, se establezca el plan de trabajo e invitemos al conjunto de los 30 diputados.

Si les parece, como es un proyecto de trabajo, y es un acuerdo general, solamente que lo convalidemos como acuerdo, propuesta de la directiva para que ya quede autorizado, los secretarios tenernos el proyecto. ¿Estamos de acuerdo? Por unanimidad, entonces se acuerda.

Ahora es efectivamente ésta una reunión emergente, porque es con muchas dificultades por los tiempos. No hay otro asunto ya programado por la directiva, salvo que los secretarios quieran abundar en lo que acordamos ese rato.

El diputado : El tema, secretario, que había pendiente sobre la página de Internet y subir las informaciones de la comisión, a la página de Internet, una información nada más.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Tenemos aquí la propuesta del secretario técnico, claro, pediremos que no lea...

El diputado : No, nada más de información, efectivamente, de hecho de la directiva de la Cámara por ahí nos visitaron gentes de la Directiva en el sentido de poder subir a la brevedad la página de Internet con la información de la comisión. Les informamos que ya por instrucciones de la presidencia tenemos un proyecto que en su oportunidad será presentado tanto a la directiva como al pleno de la comisión, en la que estamos de hecho manejando cuál es, como propuesta, la misión de la comisión, la visión, los objetivos estratégicos, inclusive estamos proponiendo a consideración tanto de la directiva como del pleno de la comisión, logo y lema para la propia comisión, en donde daremos información sobre los integrantes de la comisión, cómo quedaron por subcomisión y las tareas que se han ido desarrollando por la misma, a efecto de estarla actualizando cada mes esta página que en su oportunidad...

(sigue turno 2)

Comisión de Transportes Miércoles 24 de enero de 2007 Turno 2, hoja 1, mmp

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

... en donde daremos información sobre los integrantes de la Comisión, cómo quedaron por subcomisión y

las tareas que se han ido desarrollando por la misma, a efecto de estar actualizando cada mes esta página

que en su oportunidad será, como les señalo, presentada a ustedes inclusive en una presentación de

PowerPoint.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Me faltaba informar que en estos trabajos ya de cada

tema hacer un expediente y empezar a trabajar profundamente sobre ello, acordamos en la directiva hacer

uso de una relación con los centros de estudios de la Cámara, donde hay personal capacitado; para que cada

tema se pueda profundizar y se cuenta con una investigación, una información adecuada para que cada

diputado no tenga que empezar a ver temas por encima, sino poder hacer uso de los recursos de mayor

información y mayor capacitación que hay en la Cámara.

De manera que hay instituciones aquí que deben trabajar con esta Comisión, entonces la directiva se va a

encargar de que cada coordinador de Comisión pueda tener acceso a los centros de estudios, según el tema

que les corresponda.

Los grupos de trabajo de cada expediente al cual ustedes se integren contaría, además de con los asesores

que hay en esta Comisión, asesores generales de la Cámara, y obviamente combinado con asesores que cada

fracción parlamentaria tiene.

Entonces, estaríamos en la idea de que vamos a tener todo el recurso de información de la Cámara, no nada

más nuestra información personal.

El diputado

: Infórmales del taller que se va a llevar a cabo.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Pues tú. Aquí, el diputado.



Comisión de Transportes Miércoles 24 de enero de 2007 Turno 2, hoja 2, mmp

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

El diputado

: El próximo día 7 de febrero vamos a llevar a cabo un taller, en el cual el proceso de formación de leyes y decretos que nos va a ayudar a todos los diputados y al personal de apoyo, está dirigido a todos. Es el próximo miércoles 7 de febrero a las 11 horas. El lugar está por confirmar. Les agradeceremos que a la brevedad posible con Rubén nos hagan llegar la lista de los diputados y de la gente que desean que asista, obviamente de su equipo de trabajo, para que puedan ser tomados en cuenta y nosotros ver la capacidad o el tamaño del salón que necesitamos para hacer ese informe, que es el próximo y de febrero.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Es importante señalar que a todos nos podría interesar este asunto, porque este organismo de la Cámara de Diputados nos va a instruir, nos va a informar cuál es el proceso de cómo se hacen las leyes y obviamente los asesores de esta Comisión están obligados a asistir. Los diputados están invitados, porque son dos horas que son bien aprovechadas para que nosotros tengamos una noción completa y a la hora que nos metamos a una discusión del proceso de construcción de una ley o una resolución de proyecto y de dictamen, ya sepamos, tengamos una visión del bosque antes de estarnos topando con los árboles.

Ésa sería la idea, entonces le pedimos a todos los diputados que por supuesto se incluyan en esta reunió. Es el día 7 a las 11 de la mañana y serían dos horas solamente. Si hubiera aquí alguna extensión, sería por problemas de trabajo. Compañero.

El diputado

: Si me permite, señor presidente, sólo comentar que dentro de los proyectos que finalmente la Secretaría de Hacienda dará cuenta en próximos días, que sea considerado para información de todos los compañeros de la Comisión, para que cada uno de nosotros lo hagamos extensivo en nuestros estados. Por favor, en ese sentido le hago la solicitud para que el secretario técnico nos lo comunique.

A DE DIPUTADOS MENTOS DE LA COMPANIO DE DIPUTADOS MENTOS DE LA COMPANIO DEL COMPANIO DE LA COMPANIO DE LA COMPANIO DEL COMPANIO DE LA COMPANIO DEL COMPANIO DEL COMPANIO DE LA COMPANIO DEL COMPANIO DEL COMPANIO DE LA COMPANIO DEL COMPANIO

Comisión de Transportes Miércoles 24 de enero de 2007 Turno 2, hoja 3, mmp

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

Por otro lado, también se generó una situación hasta cierto punto especulativa en los estados, sobre todo en las propuestas que se presentaron en el estudio previo en esa reunión de que se hacía referencia hace un momento, del 14 de diciembre, en donde se hizo la revisión del presupuesto. Solamente considerado o en el considerando de que la aplicación de los recursos será en aquellas obras de infraestructura que cumplan la normativa marca obviamente el PEF. Es todo.

El diputado presidente Rubén Aguilar Jiménez: Entonces, no habiendo otro asunto, si les parece, vamos a dar por terminados los trabajos. ¿No hay ningún otro asunto general que les interese proyectar?

El diputado

: Ninguno.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Estaríamos pensando entonces en alguna idea para la próxima reunión, del próximo mes. ¿Sí?

El diputado : Nada más quiero... No se oye. Sí se oye. Nada más preguntarle si vamos a tener una nueva reunión con los nuevos titulares de la SCT. En la pasada reunión que tuvimos, ahorita ya lo comentaba, pero quedaron asuntos pendientes como el asunto de la mensajería, como el asunto de pesos y dimensiones; que todo esto ya se publicaron las reglas, por ejemplo, de metrología y vencen el día 28.

Entonces, no sé si vamos a tener una nueva reunión porque esto ya va a aplicar y ya los transportistas también ya están preguntando si va a entrar en vigor, si no va a entrar en vigor, si van a quedar 85 toneladas, si no van a entrar 85. Y lo de mensajería, que no se ha tomado una decisión de si van a entrar o si va a seguir siendo la mensajería un asunto nacional de los mexicanos o realmente van a poder entrar otros países.

Entonces, tenemos ahí varios pendientes que, aunque tuvimos la reunión con la SCT, pero muchos nos lo dejaron con pendientes. Entonces, a mí sí me interesaría volverlo a retomar.

Av. Congreso de la Unión, 66; Col. El Parque; Deleg. Venustiano Carranza; C.P. 15969 México, D.F.; Edificio E, Nivel 4, Ala Sur; Edificio A, Basamento; Tel. 5628-1300 exts. 1404, 54038



Comisión de Transportes Miércoles 24 de enero de 2007 Turno 2, hoja 4, mmp

SUBDIRECCION DE REGISTRO PARLAMENTARIO

El diputado

: En el curso de la semana y por instrucciones del presidente tratamos de hacer contacto con el secretario para pedir una cita, que presuntamente nos la iban a dar el lunes, este lunes pasado. No se les avisó a ninguno porque no nos la dieron, dado que acompaña al presidente en la voz; entonces, una vez que regresen, sentimos que están en buena disposición.

Hicimos el trámite a través del presidente de la Comisión y yo creo que, una vez que estén aquí en el país, habrá necesidad de juntarnos con el secretario, llevar los temas y ya que nos definan con quién vamos a hablar. Pero sí, es lo que estaba ya previsto por el presidente.

El diputado presidente Rubén Aguilar Jiménez: Les avisaríamos entonces oportunamente a todos los diputados de la Comisión para integrarse a esta plática. Entonces damos por terminado, se clausura formalmente esta reunión del pleno de la Comisión de Transportes y por supuesto estaremos esperando que ustedes atiendan los llamados de los coordinadores de las subcomisiones.

---000---